



---

**Liliane Kiener**

Mitglied Vorstand 2014 – 2019;  
Präsidentin OK SM CH-Pferde 2014 – 2018

Liliane Kiener wurde im 2014 in den Vorstand des ZVCH gewählt. Aktiv bei den Jungzüchtern, dort auch im Vorstand tätig, selber aktive Reiterin und Züchterin, oft im Einsatz als Jurypräsidentin bei Springprüfungen brachte sie als Vertreterin der Region Bern beste Voraussetzungen für dieses Amt in unserem Verband mit.

Durch ihre Affinität zum Sport lag es nahe, ihr das Amt der OK-Präsidentin der SM CH-Sportpferde anzutragen. Zudem konnten durch ihre damalige berufliche Tätigkeit beim SVPS wertvolle Synergien genutzt werden.

Ihre „erste SM“ im Jahr 2014 meisterte sie mit Bravour: herrliches Herbstwetter, sehr viel Publikum und grossartiger Sport. In diesem Jahr siegte Fürstentraum CH mit Gilles Ngovan in der Superpromotion Dressur und Panora von Büren CH mit Barbara Schnieper in der Superpromotion Springen.

Doch bereits im Jahr darauf gab es organisatorische Klippen zu meistern. Der Abreiteplatz beim Springen konnte an den ersten zwei Tagen wegen der fatalen Bodenverhältnisse nicht genutzt werden. Das Präsentationsviereck für das Fohlenchampionat wurde merklich verkleinert. Die SM Elite Springen fand am gleichen Wochenende in Sion statt. Liliane steuerte das Schiff „SM CH-Sportpferde“ gekonnt durch dieses „unruhige Fahrwasser“. Durch eine flexible Umstellung im Zeitplan und in der Infrastruktur wurden die Probleme gelöst.

Flexibilität war auch in den Folgejahren gefragt. Die Integration der Hengstkörung ab 2017 in das Programm der SM erwies sich als sehr sinnvoller und wichtiger Schritt. Auch die Einführung des gemeinsamen Richtens bei den 6jährigen Dressurpferden wurde allseits begrüsst. Dagegen waren die Wetterkapriolen und die daraus resultierenden Unterbrüche der Wettkämpfe im 2017 am Sonntagnachmittag sehr unerwünscht. Auch die Einführung des Coupe Suisse durch die IENA mit direkten Auswirkungen auf das Programm unserer SM erschwerten die Vorbereitung und Durchführung des Events massgeblich. Nervenaufreibend waren die Verhandlungen mit der IENA, um trotz aller Widrigkeiten einen tollen Anlass für unsere Züchter, Sportler und Pferdefreunde organisieren zu können.

Die Diskussionen um einen Standortwechsel der SM CH-Sportpferde nahmen zu. Vertiefte und aufwendige Abklärungen über mögliche Alternativen zu Avenches wurden durchgeführt.

Liliane hat sich motiviert auch diesen Herausforderungen gestellt. Damit hat sie sich das Vertrauen und die Wertschätzung ihrer Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und der Mitglieder unseres Verbandes erworben.

Liebe Liliane, wir danken Dir für Dein Engagement für die CH-Sportpferdezucht.

Wir bedauern Deine Entscheidung, Dich aus der Arbeit des Vorstandes zurückzuziehen und Dein Amt als OK-Präsidentin niederzulegen. Wir hoffen aber, dass Du auch weiterhin dem ZVCH aktiv verbunden bleibst. Für die Zukunft wünschen wir Dir privat, beruflich, sportlich und züchterisch alles Gute.